

sin llegar a entenderse. Desde el día en que el entendimiento se produzca y se realice el bloque europeo de negocios y de armamentos, ¿se imaginan acaso que permanecerá inactivo, frente al mundo soviético, que socialmente es su negación y cuyo triunfo amenazaría su existencia?

“Entonces, pregunto a Riou: ¿qué posición tomarán él y sus amigos? ¿En qué campo estarán? ¿Continuará sirviendo ideológicamente al jefe de Aceites y Petróleos y al bloque de negociantes de Occidente? O bien, ¿qué es lo que hará? ¡Juego limpio! En cuanto a mí, helo aquí: Si la U. R. S. S. es amenazada, quienesquiera que sean sus enemigos, yo me coloco a su lado. Y no lo hago a ciegas, por cuanto a menudo me le enfrenté diciéndole los que me parecían sus errores, pero creo y sé que encarna la experiencia más heroica y la más sólida esperanza social del porvenir. Si desapareciera, no me interesaría más por el porvenir de Europa y la juzgaría socialmente condenada, por los siglos.”

B. D.

DIAS DE LUCHA. (Recuerdos de mi vida.) Por Angélica Balabanof. Zeus, S. A. Madrid.

Tanta importancia como puedan tener las obras literarias de los modernos autores rusos, dedicadas al estudio de la vida y de las transformaciones ocurridas en el país de los Soviets durante los últimos tiempos, tienen aquellas otras obras en que se refleja la actuación personal de sus autores dentro del movimiento social contemporáneo; no hay otra actualidad tan interesante como la que nace o tuvo su desarrollo en Rusia. La vida del enorme país es un curso práctico de historia política. Y como ejemplo de estas afirmaciones, están las memorias de la activa y tenaz propagandista internacional Angélica Balabanof.

Sus memorias abarcan el período más activo de su vida de luchadora social, desde su primer discurso, el año 1902, en St. Gallen, Austria alemana, a su separación de la Interna-

cional Comunista, en 1920. Y en ellas hay pasajes tan interesantes como los dedicados a narrar las luchas intestinas que corroían la organización del Partido Socialista Italiano, donde se formaron caracteres tan enteros como los de Lazzari y Enrico Ferri, y donde nació a la vida pública, eficazmente ayudado por la propia autora de las memorias, el que luego había de ser árbitro de los destinos de la nación italiana: Mussolini. En estos trozos de las memorias precisamente es donde acaso ha de buscarse el punto de apoyo que sirvió a Angélica Balabanof para intensificar después su actuación internacionalista, participando en el histórico movimiento de Zimmerwald, cuyo término fue la revolución rusa de octubre.

B. D.

LA MISION INTERNACIONAL DE LA RAZA HISPANICA. José Plá. Prólogo de Benjamín Fernández y Medina. Morata, editor. Madrid.

LA REVOLUCION PERMANENTE. León Trotsky. Editorial Cenit, S. A., Madrid. Más que un libro de política militante—que es o parece ser la actual posición del líder errante—, es el presente libro una obra de tesis sociológica y de análisis frío sobre la cuestión soviética en cuanto a la técnica de la revolución y la situación política de las clases.

B. D.

BASES CIENTIFICAS DE UNA FILOSOFIA DE LA HISTORIA. Dr. Gustavo Le Bon. Traducción de F. García. M. Aguilar, editor. Madrid. Filosofía actual del universo. Las diversas interpretaciones de la historia. Los elementos creadores de la historia. Los elementos disgregadores de la vida de los pueblos. Los nuevos factores de la historia, etc.

LOS ULTIMOS LIBROS MEXICANOS

ANTOLOGIA DE POETAS Y PROSISTAS HISPANOAMERICANOS MODERNOS. Francisco Monterde. Publicaciones de la Universidad Na-